

2013



Verein Vertanzt



Jahresbericht 2012/2013

Der **Verein Vertanzt** hat zum Ziel, den Austausch zwischen Menschen mit Interesse an populären Tänzen und Musik zu fördern, unter anderem während einem Festival im Sommer.

Der Verein Vertanzt wurde am 6. September 2009 in Zürich gegründet. Er ist im Handelsregister eingetragen und steuerbefreit.

Das **Festival Vertanzt** ist in erster Linie ein Ort des Zusammenkommens vieler unterschiedlicher Leute. Ein Ort zum Entdecken, Lernen, sich Begegnen, sich Austauschen und einfach Spass und Freude haben – all das mit Tanz und Musik!

Die 4. Ausgabe des Festivals fand vom 25.-28. Juli 2013 in Röthenbach im Emmental statt.

2013



Bericht der Präsidentin



Liebe Freunde von Vertanzt

Schon wieder ist ein Jahr vorbei und wir ein Festival reicher:
Das 4. Vertanzt hat alle bisherigen guten Erfahrungen noch getoppt.
Mit strahlendem Sonnenschein jeden Tag, grossem Wasser-Gaudi neben dem
Tanzen und vielen vor Freude und Passion glühenden Gesichtern bleibt uns 2013
in schöner Erinnerung.

Durch Kooperationen mit Tanzschulen schweizweit fanden dieses Jahr auch einige
Neulinge nach Röthenbach – neben den vielen treuen Vertanzt-Fans, mit denen
ein Wiedersehen immer wieder Freude macht.

Einzigartig am Festival dieses Jahr waren die vielen anwesenden Kinder, die
zusätzliche Energie aufs Gelände brachten. Für nächstes Jahr möchten wir in der
Folge auch unser Angebot für Kinder noch attraktiver gestalten und die
Jungmannschaft konkret ansprechen.

So entwickelt sich das Festival immer weiter und wir dürfen gespannt bleiben auf
weitere Herausforderungen und neue Ideen, die es zu verwirklichen gilt. Hier mit
hinein spielen auch die strategischen Überlegungen, die sich der Vertanzt-
Vorstand im Verlauf dieses Jahres machte, die den Zeitraum für die nächsten drei
Jahren umfassen und das Festival in einer gesamthaften Perspektive planen und
steuern sollen.

Für 2013 abermals: ein ganz grosses Lob dem gesamten Vertanzt-OK: Theresa
Ackermann, Esther Mumprecht, Anastasia Deryagina, Katrin Bretscher, Jens
Rohrbeck, Sonja Bütikofer, für die intensive aber fruchtbare Arbeit vor und
während des Festivals! Die Besucher konnten sich dieses Jahr an einer
professionellen Organisation erfreuen, die sich gegenüber dem letzten Jahr noch
weiter gesteigert hat.

Ich danke allen, die unser Festival in irgendeiner Weise dieses Jahr unterstützt
haben und schaue freudig voraus auf eine ganz vertanzte Zukunft!

Zürich, im Oktober 2013

Sonja Bütikofer

2013



zum Verein

Verein und Freiwilligenstamm sind 2013 leicht gewachsen und wir haben insbesondere Cristina Breijo als Vorstands-Mitglied dazu gewonnen. Unser Ziel einer möglichst breiter Abstützung ist damit erreicht worden (Maximalbesetzung Vorstand sowie erfolgreicher Einbezug weiterer Experten bei unseren Strategie-Meetings)

Vereinsmitglieder und Vertantz-Freunde

Der Trägerverein zählte im Jahr 2012/13 20 Mitglieder. Viel grösser als unser Mitgliedstamm ist unsere Community. Unser Newsletter erreicht über 1200 interessierte Personen; Facebook-Beiträge bis zu 600 Personen.

Unser Vereinsjahr

Bei der Generalversammlung am 19. Oktober 2012 in Moosseedorf bei Bern liessen wir in eher kleinem Rahmen das vergangene Festival nochmals Revue passieren. Dabei wurde auch deutlich, dass die Entwicklung unseres Festivals nach den ersten drei Jahren nun in eine neue Phase tritt, in der es heisst, unsere langfristigen Ziele und Visionen zu festigen. Im Februar traf sich Vorstand, OK und weitere Vertantz-Experten zu diesem Zweck mit Strategieberater Andreas Plüss. Die dabei angewandte Methode „Decision Explorer“ hat uns erlaubt in Rekordzeit den Stärken und Schwächen unseres Festivals gemeinsam bewusst zu werden und klare Ziele festzulegen. Einiges konnten wir bereits ins Vertantz 2013 einfliessen lassen. Im Oktober 2013 trafen wir uns erneut, um eine kritische Überprüfung vorzunehmen und die nächsten Schritte fürs 2014 auszulegen.

Zuwendungen und Spenden für das Festival

Gemeinde Röthenbach	2'500.00	Wir danken allen für die wertvolle Unterstützung!
Ziegler Consultants	1'500.00	
Lokalsponsoring*	1'750.00	* Sachsponsoring in Form von Rechnungsreduktionen nicht mit einberechnet.
Private Gönner	1'210.00	
Beiträge Aktivmitglieder	1'030.00	

Eigenleistung

Unser Team hat in diesem Vereinsjahr wiederum viel Freiwilligenarbeit geleistet. Bei zwei Strategie-Tagen, einem OK-Weekend und 20 OK-Sitzungen sowie Arbeiten in den Ressorts oder direkt am Festival – insgesamt geschätzte 2300 Arbeitsstunden. Die ehrenamtliche Leistung aller Musiker und Tanzlehrer ist hier nicht mitgerechnet.

2013



zum Festival

Treue Vertanz-Fans, deren Freunde und neue Gäste – es ist schön zu sehen wie unser Festival mit jedem Jahr wächst und der vielgepriesene familiäre Charakter dennoch erhalten bleibt. Stolz sind wir auch auf unseren ökologischen Fussabdruck.

- ✂ 1335 Eintritte
- ✂ 762 Besucher
- ✂ 107 Künstler
- ✂ 54 Helfer
- ✂ 17 % mehr Umsatz zum Vorjahr
- ✂ ¼ der Tickets im Vorverkauf
- ✂ ca. 90 Autos, aber auch um die 20 Velos
- ✂ 4 volle PET-Sammelsäcke
- ✂ 2 Gemeinde-Abfall-Container

Das Vertanz-Angebot wurde weiter ausgebaut mit neuen Tanzrichtungen und neuen Bands und bot von Anfang bis Ende für jeden etwas Passendes. Vielfältig erwiesen sich die Darbietungen im Show-Block und besonders wertvoll die teils gar improvisierten Tanzanweisungen an den Bällen.

- ✂ 3 Zelte
- ✂ 65 Workshops
- ✂ 20 Live-Konzerte
- ✂ Musiker und Tanzlehrer aus nächster Umgebung, aus der Deutsch- und Westschweiz, Deutschland, Italien, Brasilien und Russland.

Als Neuheit diese Jahr hatten wir am Festival einen Merchandise-Stand mit Vertanz-T-Shirts und eigenen Postkarten, die das Vertanz-Erlebnis in alle Welt tragen. Zudem:

- ✂ 33 neu gedruckte Schilder
- ✂ 81-seitiger Programmbeispiel in 3 Sprachen
- ✂ 12 min im Radio DRS 2

Und nicht zu vergessen:

- ✂ 1205 Mahlzeiten in der Kantine, die Hälfte davon Gratis-Essen für Künstler/Helfer
- ✂ Ausverkaufte Vertanz-Mutschli
- ✂ 6 leckere Salate und div. Grilladen fürs Helferfest in Luzern

Das alles ermöglicht durch den super Einsatz des OK-Teams 2013



Theresa Ackermann



Sonja Bütikofer



Anastasia Deryagina



Esther Mumprecht



Katrin Bretscher



Jens Rohrbeck

... mit grosser Unterstützung durch Familie Bichsel, Andreas Fischbacher, Bernhard Frei, Janine Pfister, Familie Linder, René Müller, Franziska Schmid, Walter Schneider sowie viele weitere Helfer. Gönner, die namentlich erwähnt werden möchten: Elisabeth Bütikofer, Ernst Luethi-Fankhauser